



»Selbstverständlich Politik« im Offenen Kanal Lübeck: »Wie entsteht das demokratische Wir?«

Es gibt Radio-sendungen zur politischen Bildung.

Sie haben den Titel "Selbstverständlich Politik".

Sie sind von der Volks-hoch-schule Ratzeburg.

Und dem Verein Miteinander leben e.V..

Sie sind im Offenen Kanal Lübeck zu hören.

Der Offene Kanal sendet unter 98,8 MHz (106,5 Kabel) im Radio.

Er sendet auch Internet: [Lübeck FM - Livestream](#)

Die nächste Sendung ist am 02.04.2024 um 12:00 Uhr zu hören.

Sie heißt: "Wie entsteht ein demokratisches 'Wir'?"

Es spricht Prof. Dr. Jürgen Manemann.

Er fragt: Warum gibt es das demokratisches "Wir"?

Wir sind doch alle verschieden.

Wer ist also mit "Wir" gemeint?

Einige Menschen sehen das "Wir" auch nur in gleichen Menschen.

Das nennt man das identitäre "Wir".

Identitär kommt von Identität.

Identität heißt: Wer bin ich? Was macht mich aus?

Menschen, die anders sind, gehören dann nicht dazu.

Diese Menschen betrachten Verschieden-heit als Bedrohung.

Die Menschen sollen alle gleich sein.

Und nur gleiche Menschen sollen zusammen·leben.

Menschen, die anders sind, sollen weg.

Populisten und Rechts·extremisten sehen nur dieses identitäre "Wir".

Viele Menschen glauben aber an das demokratische "Wir".

Sie erkennen die Verschieden·heit an.

Sie glauben: jeder Mensch ist wertvoll.

Sie begegnen anderen mit Mit·gefühl.

Und sie wollen eine Politik, die allen hilft.

Prof. Dr. Jürgen Manemann zeigt diesen Unterschied zwischen demokratischem und identitärem "Wir".

Er zeigt dabei auch den Gegen·satz zwischen Demokratie und Populismus.

Die Sendung fördert die Partnerschaft für Demokratie von Stadt Ratzeburg und Amt Lauenburgische Seen.

Sie wird wiederholt: am 04.04.2024 um 16:00 Uhr und am 08.04.2024 um 20:00 Uhr



Prof. Dr. Jürgen Manemann